



paroisse du
MOURILLON

Lettre n°3 du curé aux paroissiens

Dimanche 17 novembre 2024

Chers paroissiens,

Paix sur vous, sur vos familles et sur toute notre paroisse !

Dans l'action de grâce pour ce que le Seigneur réalise au milieu de nous, je voudrais reprendre pour vous quelques événements vécus récemment, des propositions initiées depuis le début de l'année pastorale et vous présenter aussi des événements importants à venir.

Ordination sacerdotale du Père Albéric

Samedi 26 octobre, le père Albéric de Saint Pol était ordonné prêtre à la cathédrale de Toulon. Et dimanche 27, il célébrait sa première messe à Saint-Jean Bosco. Nous rendons grâce à Dieu pour le don d'un prêtre pour son Eglise, et en particulier pour notre paroisse cette année. Merci encore à vous tous qui avez prié pour lui ! Merci à tous ceux qui ont pu être présents, engagés dans de nombreux services à cette occasion ! L'ordination d'un nouveau prêtre nous remplit de joie et nous stimule pour prier pour les vocations sacerdotales et consacrées. Beaucoup de parents de la paroisse ont sans doute saisi l'occasion pour prier pour leurs enfants dont certains seront appelés par le Seigneur et pour leur parler de l'importance de demander au Seigneur ce qu'il attend d'eux, pour leur plus grand bonheur et le service de l'Eglise. Le père Albéric me disait qu'il était touché par le fait que vous le reconnaissiez « naturellement » désormais comme prêtre, ce qui est un signe fort de votre foi surnaturelle ! Vous croyez en l'Eglise apostolique qui communique le don du sacerdoce par l'imposition des mains de l'évêque, nous reliant ainsi par la succession apostolique, au don reçu directement du Seigneur Jésus par les apôtres.

Appel aux services

Fin septembre et courant octobre, l'appel aux services a été pris au sérieux par beaucoup d'entre vous et notamment des nouveaux paroissiens. Vous rejoindrez ainsi le grand nombre de paroissiens engagés. Nous avons un peu de retard pour vous contacter mais cela ne saurait tarder. Il est encore possible de se proposer. Plusieurs équipes ont besoin d'être renforcées. N'hésitez pas à en parler à l'équipe pastorale ou aux référentes des clochers. Merci à vous tous paroissiens généreux et fidèles dans le service ! Que le Seigneur vous le rende au centuple ! Nous pouvons aussi nous encourager plus souvent, car chaque service est important ! Cela fait tellement de bien et nous en avons tous besoin ! Avec mon équipe pastorale et les deux conseils pastoral et économique, j'ai invité les responsables des différents services pour « l'assemblée des responsables », mercredi 13 novembre.

Le premier accent pastoral de cette année est la centralité de la Parole de Dieu. La proposition « Ta Parole fait mes délices » initiée en septembre a pour objectif de nous apprendre à écouter la Parole de Dieu en frères et sœurs, avec ferveur, joie et fécondité. Quelques paroissiens en ont profité et je crois ne pas me tromper en disant qu'ils en étaient profondément heureux. Que c'est beau d'écouter ensemble le Seigneur, de façon libre et active ! Nos liens fraternels en sont vraiment renouvelés ! On peut venir une seule fois, ou deux fois de suite parce qu'on reste deux fois sur le même passage.

Ce n'est pas un parcours où on s'engage pour une longue durée. Quel est votre rapport aux Ecritures ? Avez-vous ce contact régulier, personnel et communautaire, joyeux, puissant, avec Dieu qui vous parle, qui nourrit et fortifie votre foi, votre prière, votre charité et votre témoignage ? Avez-vous l'occasion d'écouter la Parole en couple, en famille, entre amis ? Ces soirées bibliques pourraient vous aider à acquérir quelques éléments de méthode très simples pour le vivre. Vous êtes les bienvenus ! Les dates sont communiquées dans le Messenger.

Le second accent pastoral de cette année est l'adoration eucharistique. En plus des nombreux éléments relatifs à notre amour de Jésus-Eucharistie déjà initiés depuis deux ans, nous venons de relancer la chaîne d'adoration paroissiale, lors de la conférence du Père Jérôme, le mercredi 6 novembre. Un tract de présentation vous a été distribué et nous vous le proposerons à nouveau pendant plusieurs dimanches. Cette relance vise dans un premier temps une chaîne ininterrompue du jeudi matin au vendredi soir, en mémoire de l'institution de l'eucharistie et de la passion du Seigneur. Il vous est donc possible de vous engager à venir adorer le Seigneur, pour une heure, en binôme (hors vacances). Ce service de la prière attire ses bénédictions !

Le troisième accent de cette année pastorale est l'élan missionnaire. En plus des nombreuses propositions déjà existantes qui portent une dimension vraiment missionnaire (le catéchisme des enfants, l'aumônerie des jeunes, l'évangélisation sur le marché, les parcours missionnaires « Venez et voyez ! » et « Viens et suis-moi ! », le rayonnement de nos messes dominicales, la visite aux malades elle aussi renouvelée depuis la rentrée, etc...), des fraternités paroissiales vont commencer dès la semaine du 18 novembre. Ce sont des groupes de 6 à 10 paroissiens qui vont se rencontrer deux fois par mois pour vivre un temps de prière, d'écoute de la Parole de Dieu, d'échange sur leur vie chrétienne et leur témoignage missionnaire, dans un climat de profonde fraternité. Ce sont plutôt des paroissiens du même clocher pour fortifier les liens fraternels, en particulier vis-à-vis de nouveaux dans la foi intégrant très régulièrement notre communauté, qui pourront retrouver des frères et sœurs désormais connus le dimanche. Sans ce lien fraternel, il est bien difficile de persévérer au début d'une conversion. Je ne doute pas que ces fraternités auront un impact fort sur la vie des trois clochers et sur le rayonnement missionnaire de la paroisse !

Toujours dans cette ligne, un accueil missionnaire plus visible vient de commencer à Saint-Flavien lors des messes dominicales et se mettra en place aussi progressivement sur les deux autres clochers. Cet accueil permettra davantage aux personnes seules ou plus jeunes dans la foi de ne pas être anonymes mais de se sentir vraiment accueillies par des frères et sœurs. Plusieurs paroissiens ont déjà ce souci depuis longtemps, mais un service visible sera plus efficace et nous aidera tous à prendre soin de ceux qui en ont le plus besoin.

Le temps de l'Avent

Nous allons bientôt entrer dans le temps béni de l'Avent. Les propositions paroissiales sont présentées dans le Messenger. Je me permets de vous encourager à profiter des messes Rorate, célébrées le vendredi matin à Saint-Flavien à 7h, à la lueur des bougies, nous préparant à la célébration de la Nativité du Seigneur, Lumière du monde. Les dernières années, certains paroissiens venaient en famille, avec des enfants même petits... C'est impressionnant et ça laisse des souvenirs très forts dans les cœurs !

Toujours dans ce temps de l'Avent, certains pourraient profiter des vêpres qui sont chantées le samedi soir à Saint-Flavien à 18h30. C'est une grande grâce de participer à la liturgie de l'Eglise en dehors de la messe dominicale, célébrée partout dans le monde. C'est une proposition très belle pour sanctifier le Jour du Seigneur, la Pâque hebdomadaire et entrer dans « le seigneur des jours », comme il est appelé dans une homélie du 4ème siècle. Saint Jean-Paul II écrivait en 1998 dans sa lettre apostolique *Dies Domini* (Le jour du Seigneur) :

« Pourquoi ne pas prévoir, même dans la vie laïque lorsque c'est possible, des temps consacrés à la prière, comme en particulier la célébration solennelle des vêpres (...) qui, la veille du dimanche (...), préparent et complètent dans l'âme des chrétiens le don même de l'eucharistie ? »

Pour ceux qui ne peuvent pas en semaine, je rappelle qu'il est possible de venir adorer le Saint-Sacrement le samedi matin à Saint-Flavien à 7h30 et/ou de participer à la sainte messe à 8h30, célébrée à l'autel de la Vierge, en ce jour qui lui est particulièrement dédié.

A l'occasion de l'Avent, je vous encourage à continuer vos efforts pour arriver à l'heure à la messe dominicale, ou même un peu en avance pour prier le chapelet. Je félicite tous ceux qui essaient ! Bien évidemment, je sais que pour les familles nombreuses avec des petits enfants, c'est un défi difficile à relever et qu'il y a bien souvent des imprévus ! Personne ne vous juge si vous êtes en retard. Nous sommes tous si heureux d'avoir tant d'enfants à la paroisse !

Je voudrais maintenant vous présenter quelques rendez-vous importants des prochains temps.

1/ La solennité de l'Immaculée Conception

Elle sera célébrée le lundi 9 décembre cette année car le 8 tombe un dimanche. Cependant, nous chanterons les premières vêpres solennelles le dimanche 8 à 17h à Saint-Flavien, à la lueur des bougies. A cette occasion, nous bénirons la nouvelle statue de Notre-Dame installée sur le pilier gauche du chœur. La très belle statue de la chapelle de la Vierge n'est pas visible dans la nef et le vitrail de la Vierge n'est pas un objet de dévotion. Il manquait donc une représentation de notre Mère du Ciel dans le chœur.

A la fin des vêpres, nous partirons en procession joyeuse et missionnaire vers la maison paroissiale. La salle paroissiale Jean Bart, récemment rénovée, recevra un nouveau nom. Nous n'avons rien contre le corsaire flamand du 17ème s. Jean Bart, mais j'ai souhaité, avec mon équipe pastorale, et en accord avec mes deux conseils, qu'il serait bon que notre grande salle paroissiale ait un nom vraiment catholique. Avec nos trois saints patrons masculins, nous avons souhaité un nom féminin et court. Il se trouve que l'église Saint-Flavien et même la paroisse, avaient pour premier nom l'église et la paroisse de l'Immaculée Conception et de Saint-Flavien, et que notre paroisse n'avait plus de lieu vraiment marial. Nous l'appellerons donc désormais la salle de l'Immaculée. Je ne doute pas que vous serez nombreux à vous en réjouir ! Arrivés à la salle de l'Immaculée, nous la bénirons ainsi que la nouvelle statue qui y demeurera, Notre-Dame au Cœur Immaculé. Ceux qui le souhaiteraient pourront consacrer leur personne ou leur foyer à la Vierge.

2/ Mission de Noël

Le samedi 14 décembre dans la matinée, ce sera la mission de Noël, avec une déambulation missionnaire et une crèche vivante en cours de préparation. Les enfants du catéchisme, les jeunes de l'aumônerie et leurs familles seront particulièrement associés à cette mission. Mais tous ceux qui le souhaitent sont invités à témoigner de la joie de la Nativité du Seigneur !

3/ Messe de Minuit

Pour ceux d'entre vous qui seront là à Noël, nous voudrions continuer ce que nous avons inauguré l'an passé. Vous êtes encouragés à participer plutôt à la messe de Minuit à Saint-Flavien ... à minuit, autant que vous le pouvez ! Notre désir est de vivre au mieux la nuit de Noël, et pour cela d'être auprès de Jésus à minuit, à la lueur des bougies, dans la ferveur, la joie et la simplicité ! Si vos enfants ou petits-enfants sont fatigués, prévoyez de grands manteaux pour qu'ils s'endorment sur vos genoux... L'an passé, plusieurs familles étaient présentes avec des petits enfants. Et tout s'est bien passé !

Ceux qui ont vécu cette messe s'en souviennent alors toute leur vie ! Cette belle tradition instaurée par le saint Pape Grégoire le Grand vers l'an 590 s'inspire d'un verset du Livre de la Sagesse interprété dans la lumière de Noël : « Un silence paisible enveloppait tous les êtres et la nuit était au milieu de sa course. Alors ta Parole toute-puissante, quittant les cieux et le trône royal, bondit comme un guerrier » (Sg 18,14-15). D'autres messes seront célébrées. Les horaires vous seront communiqués bientôt.´

J'anticipe volontairement en vous présentant encore trois grands rendez-vous de 2025.

1/ Le Triduum Pascal

Il sera célébré l'an prochain pendant les vacances scolaires (17-20/04). C'est le sommet de l'année liturgique catholique et c'est tellement beau de pouvoir le célébrer ensemble. Pourquoi ne pas programmer vos vacances pour rentrer pour le Jeudi Saint 17 avril ?

2/ Journée paroissiale

Je vous partage aussi le projet d'une belle journée paroissiale le jeudi 1er mai 2025 à l'île de Lérins, dans un cadre magnifique qui a donné tant de saints à l'Eglise.

3/ Fête-Dieu

Enfin, le dernier grand rendez-vous de l'année pastorale sera la procession eucharistique de la Fête-Dieu, le dimanche 22 juin en fin d'après-midi, présidée par Mgr François Touvet, évêque coadjuteur du diocèse. Chaque année, vous êtes plus nombreux à venir adorer le Seigneur dans un bel élan missionnaire. La soirée se terminera par un barbecue très fraternel.

Chers frères et sœurs, merci d'avoir eu le courage de me lire ! C'est le signe de votre engagement paroissial pour que notre belle paroisse rayonne toujours plus de l'amour surabondant du Seigneur !

Je vous ai partagé beaucoup de choses et je me suis permis de vous encourager à profiter des propositions paroissiales selon vos possibilités et vos besoins. Avec mon équipe pastorale, j'ai bien conscience que beaucoup parmi vous ont des vies très chargées. Nous vous gardons chacun dans notre prière quotidienne, demandant au Seigneur si bon de vous accorder toutes les grâces dont vous avez besoin.

Que le Seigneur vous bénisse !

Bien fraternellement,

Votre curé,

Père Antoine